

OFICINA NACIONAL DE DEFENSA PÚBLICA

# Noticias ONDP

Edición No. 112

#### "¡Sumando Fuerzas por la Justicia! Director de Defensa Pública y AIDEF se unen en la OEA para elevar estándares de justicia en las Américas".

Durante su discurso en la OEA, el Lcdo. Rodolfo Valentín Santos enfatizó el papel de la Defensa Pública para garantizar que las confesiones obtenidas bajo tortura o coerción carezcan de validez en los procesos legales, abogando por la rendición de cuentas de los responsables de abusos y violaciones de derechos humanos, así como la protección de las víctimas.



Washington.- En una sesión extraordinaria en calidad de coordinador regional de la Asociación Interamericana de Defensorías Públicas (AIDEF) para el caribe, el director de la Oficina Nacional de Defensa Pública, Lcdo. Rodolfo Valentín Santos, representó a República Dominicana, ante Sesión Extraordinaria en la Organización de los Estados Americanos (OEA) en Washington.

El evento se centró en los "Principios sobre Entrevistas Efectivas para Investigación y Recopilación de Información y el rol de la defensa pública oficial", con el objetivo de fomentar el intercambio de experiencias y buenas prácticas para garantizar salvaguardias jurídicas y procesales en el desarrollo de las entrevistas, para el servicio de asistencia jurídica gratuita prestada por las Defensorías Públicas Oficiales de las Américas.

Durante su discurso, el Director de la Defensa Pública, Rodolfo Valentín, enfatizó la importancia de proteger los derechos humanos de las personas detenidas. Destacó el papel fundamental de su institución en garantizar el debido proceso y la dignidad de los individuos en todo momento. Además, resaltó la necesidad de investigar cualquier indicio de maltrato o condiciones inadecuadas durante la detención inicial, asegurando que cualquier declaración obtenida bajo tortura o cualquier forma de coerción, no sea admitida como evidencia. En última instancia, citó el artículo 38 de la Constitución Dominicana para subrayar el compromiso del Estado con el respeto y la protección de la dignidad humana como responsabilidad fundamental de las autoridades públicas.

La sesión contó con la presencia de Estados miembros, instituciones públicas oficiales de asistencia jurídica, representantes de la Asociación Interamericana de Defensorías Públicas (AIDEF), expertos del sector académico y de la sociedad civil. incluvendo organizaciones de mujeres, así como de organizaciones internacionales.

Durante la reunión. el Lcdo. Rodolfo Valentín Santos agradeció por todo el apoyo recibido por la embajadora de la República Dominicana en Estados Unidos, Sonia Guzmán. el Presidente de la Comisión de Asuntos Jurídicos y Políticos (CAJP), Embajador Sebastián Kraljevich, Representante Permanente de Chile ante la OEA, los representantes de la AIDEF y delegación dominicana.

Este encuentro representa un paso significativo hacia la mejora de los estándares de justicia y el fortalecimiento de los sistemas de defensa pública en toda la región.



Quieres realizar alguna queja, denuncia,

reclamación o sugerencia sobre nuestros servicios

Visítanos en:

www.311.gob.do/

En la ONDP queremos escucharte











## Reconocen a la Oficina de Defensa Pública por su Excelencia en Transparencia y Acceso a la Información Pública.

La ONDP ha obtenido una alta calificación, demostrando así su compromiso inquebrantable con los más altos estándares éticos y acceso libre a la información.



Santo Domingo.- La Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), bajo la dirección de la Dra. Milagros Ortiz Bosch, reconoce y felicita a la Oficina Nacional de Defensa Pública (ONDP) por su destacado desempeño en el ámbito de la transparencia y el acceso a la información pública.

En el más reciente ranking de transparencia, la ONDP ha obtenido una puntuación de excelencia, demostrando así su compromiso inquebrantable con los más altos estándares éticos y su garantía del derecho fundamental al acceso libre a la información.

El Lcdo. Rodolfo Valentín Santos. en su calidad de director de la Oficina Nacional de Defensa Pública, agradeció por este destacado reconocimiento, enfatizando que este logro es un testimonio elocuente de la arraigada cultura organizacional basada en principios éticos sólidos. Asimismo, comparto con los distinguidos consejeros de la ONDP este logro, que refleja nuestro compromiso conjunto con la transparencia y la integridad. Es innegable que han sido los arquitectos de esta institución, la cual se ha destacado por su gestión administrativa y presupuestaria bajo los más rigurosos estándares de transparencia, expresó, Valentín Santos.

La ONDP se compromete firme-

mente con la integridad y la excelencia en el servicio público, reflejado a través de su Código de Comportamiento Ético, el cual consolida los valores fundamentales de la institución.

La Oficina Nacional de Defensa Pública es la institución legal más grande de la República Dominicana, proporcionando servicios de defensa legal gratuita a personas privadas de su libertad o involucradas en procesos judiciales, y que carecen de recursos económicos para pagar un abogado. Su equipo de abogados altamente calificados trabaja incansablemente para garantizar el acceso a la justicia para todos los ciudadanos, sin importar su situación económica.

Este reconocimiento subraya el compromiso continuo de la ONDP con la transparencia, la integridad y la excelencia en el servicio público, reafirmando su posición como líder en la promoción y protección de los derechos legales de los ciudadanos dominicanos.

### Director de la Oficina Nacional de Defensa Pública recibe visita del Intendente General del Cuerpo de Bomberos del D.N.

Santo Domingo.- El Director de la Oficina Nacional de Defensa Pública, Lcdo. Rodolfo Valentín Santos, recibió en su despacho al Intendente del Cuerpo de Bomberos del Distrito Nacional, General de Brigada, José Luis Frometa Herasme, acompañado de los miembros de su equipo:

- Coronel Aurelio Serrano, Director de Operaciones.
- Coronel Genaro de Jesús, Director Técnico.
- Teniente Coronel, Carlos Guillen, Subdirector de Operaciones.
- Edilio Florian, Director Legal.

La reunión tuvo como objetivo discutir diversos temas de interés mutuo en relación con la colaboración y coordinación entre ambas institu-



ciones.

El licenciado Rodolfo Valentín Santos estuvo acompañado por los miembros de su equipo:

- Croniz Bonilla, Subdirectora Técnica.
- Fabio Heredia, Subdirector Administrativo y Financiero.
- Yovanny Valenzuela, Consultor Jurídico.

- Ana Gabriela Melo, Encargada de Recursos Humanos.
- Yren Ureña, Encargada Administrativa.
- Franklyn Emilo Cordero, Encargado de Servicios Generales.
- Manuel Meccariello, Encargado de Comunicación y Relaciones Públicas.
- Yurissan Candelario, Coordinadora del Departamento de Carrera y Desarrollo.

### Realizan reunión con la Comisión de Vigilancia, Evaluación y Sanción del CPL-BANI HOMBRES.



**San José de Ocoa.-** La Lic. Samaury Pujols participo en la reunión

convocada por la Comisión de Vigilancia, Evaluación y Sanción del Centro de Privados de Libertad Baní Hombres. Durante este encuentro, se abordaron diversas solicitudes presentadas por los internos, que incluyeron peticiones relacionadas con permisos de salida laboral y familiar, así como la posibilidad de integrarse a brigadas inter-

nas de limpieza dentro del Centro de Privación de Libertad.

La participación de la Lic. Pujols contribuyó a la evaluación meticulosa de estas solicitudes, en aras de garantizar el equilibrio entre las necesidades de los internos y el cumplimiento de las normativas establecidas.

# Realizan charla informativa dirigida a líderes y dirigentes de diversas comunidades en la Provincia de La Altagracia.



Higüey.- La Oficina de Defensa Pública jurisdicción de Higüey realizo una charla informativa dirigida a líderes y dirigentes de diversas comunidades en la Provincia de La Altagracia. El evento contó con una destacada participación de representantes comunitarios comprometidos con el bienestar de sus comunidades.

Durante la charla, se proporcionó a los asistentes información detallada sobre los servicios que ofrece la Oficina de Defensa Pública jurisdicción de Higüey. Se abordaron temas relevantes relacionados con el acceso a la justicia y la defensa legal, destacando la importancia de garantizar el acceso equitativo y eficaz a la protección jurídica pa-



ra todos los ciudadanos.

La Oficina Nacional de Defensa Pública reafirma su compromiso de trabajar en estrecha colaboración con las comunidades locales, proporcionando asesoramiento legal y representación gratuita a aquellos que lo necesiten.

#### Charla sobre "La Responsabilidad" impartida en la Oficina de Defensa Pública de San Francisco de Macorís.



San Francisco de Macorís. En una iniciativa para promover la responsabilidad y la eficiencia en el ejercicio profesional, la licenciada Yajaira Acosta, Abogada Adscrita, ofreció

una charla titulada "La Responsabilidad". El evento estuvo dirigido a los miembros de la Oficina de Defensa Pública de San Francisco de Macorís

Durante la sesión, se abordaron diversos métodos para aumentar la productividad y cumplir con el valor de la responsabilidad. Se destacó la importancia de establecer una planificación digital semanal, utilizar recordatorios efectivos y desarrollar una metodología de gestión del tiempo eficaz, entre otros

aspectos relevantes.

El objetivo principal de la charla fue fomentar la responsabilidad en las funciones tanto de los defensores públicos como del personal administrativo. Se enfatizó que la responsabilidad implica ser consciente de las consecuencias de cada acción realizada. Además, se compartieron estrategias para aumentar la productividad del equipo, priorizando las tareas diarias con el fin de ofrecer un servicio de calidad a los usuarios.

La charla sobre "La Responsabilidad" proporcionó un espacio valioso para reflexionar sobre la importancia de este valor en el ejercicio profesional y reafirmó el compromiso de la Oficina Nacional de Defensa Pública con la excelencia y la ética en el servicio público.



## CONOCE NUESTROS SERVICIOS

ASISTENCIA Y ASESORÍA LEGAL

ASESORAMIENTO Y ORIENTACIÓN

ASISTENCIA DE PERSONAS VULNERABLES

ASISTENCIA PARA NNA

#### ONDP realiza conversatorio sobre devolución de documentos.



Valverde. Mao. La licda. Sheila Mabel Thomas, coordinadora de la Defensa Pública de Mao. iunto a los colaboradores José Alfredo Portorreal, Yermy Delanda y Anthony Guzmán, participaron en el conversatorio sobre la Devolución de Documentos, organizado por el respetado Magistrado Juan Anibal Rodríguez, Juez Coordinador del Departamento Judicial de Santiago. En este evento, se destacó la importancia del avance tecnológico en el Poder Judicial, en sintonía con la Ley No. 339-2022, que promueve el uso de medios digitales para optimizar los procesos judiciales y administrativos.

El Poder Judicial ha dado un paso significativo hacia la moderniza-

ción con la implementación de la digitalización de documentos, tanto en el momento del depósito ante los tribunales como en su posterior devolución. Este cambio representa un compromiso con la sostenibilidad ambiental, al impulsar una política de cero papel, además de agilizar y facilitar los trámites para los usuarios del sistema judicial.

Este avance tecnológico no solo se traduce en la reducción del uso de papel, sino también en la simplificación de los procedimientos judiciales. Con la posibilidad de realizar depósitos electrónicos desde cualquier ubicación, el Poder Judicial busca ofrecer mayor comodidad y accesibilidad a los ciudadanos. marcando así un hito en la transformación digital del sistema de justicia, que se inició durante la pandemia por COVID-19 en el año 2020, permitiendo a los usuarios adaptarse a las nuevas modalidades de acceso a la justicia de manera eficiente y segura.

# Charla a los miembros de oficina de San Francisco de Macorís sobre el Principio de Gratuidad.



San Francisco de Macorís.- La licenciada Guadalupe Marte, Defensora Pública, impartió la charla sobre el Principio de Gratuidad, dirigida a los miembros de la oficina de Defensa Pública de San Francisco de Macorís.

La conferencia fue dirigida con la finalidad de reforzar la cultura institucional al dar a conocer a miembros de nuevo ingreso los principios y valores institucionales y a la vez refrescar a los colaboradores de larga data de la importancia de la Gratuidad en el servicio de la Defensa Publica

Tomando en cuenta la fundamentación jurídica de la función de la Defensa Pública que surge como obligación del Estado proporcionar defensa gratuita a quienes no cuentan con los medios para pagar

una defensa privada; los miembros de la Institución deben de brindar asesoramiento y defensa técnica penal gratuita.

Sobre el entendido de lo que la generalidad pudiera pensar, de que: "Lo gratis no es bueno", se realizó un ejercicio de reflexión, y un llamado a marcar la diferencia de otras instituciones, facilitando un servicio diferenciado dotado de empatía y distinción a las personas que requieren nuestras atenciones.

EN LA OFICINA NACIONAL DE DEFENSA PÚBLICA DEFENDEMOS TUS DERECHOS









#### ONDP DESDE LOS MEDIOS

La Lcda. Sheila Mabel Thomas, coordinadora de la Oficina de la Oficina de Defensa Pública jurisdicción de Mao, participó en el programa "Entre Nosotros" a través de Mega TV canal 30 en el Municipio de Esperanza, Provincia Valverde.



Reconocen a la Oficina de Defensa Pública por su Excelencia en Transparencia y Acceso a la Información Pública - Noticias 22 La ONDP ha obtenido una alta calificación, demostrando así su compro quebrantable con los más altos estándares éticos y acceso libre a la

ia-en-transparencia-y-acceso-a-la-informacion-publica/



Defensa Pública y Aidef se unen en OEA para elevar estándares de justicia en las Américas - Z 101 Digital

Rodolfo Valentin enfatico la importancia de proteger los derechos humanos

de las personas detenidas

ss://z101digital.com/defensa-publica-y-aidef-se-unen-en-gea-para-elevarestandares-de-justicia-en-las-americas/ 12:17 p.m.



Director de Defensa Pública y AIDEF se unen en la OEA para elevar estándares de justicia en las Américas" Durante su discurso en la OEA. Rodolfo Valentin Santos enfatizó el papel de la

Defensa Pública para garantizar que las confesiones obtenidas bajo tortura o

ds://robertocavada.com/nacionales/2024/04/04/director-de-defensa-publica-v-



cen a la Oficina de Defensa Pública por su transparencia v

acceso a la información Santo Domingo. La Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), bajo la dirección de la Dra. Milagros Ortiz Bosch

publica-por-su-transparencia-y-acceso-a-la-informacion/



Reconocen transparencia Oficina Defensa Pública - Central de

Central de Noticias - Noticias

ntralnoticias.gob.do/reconocen-transparencia-oficina-defensa-publica/



SANTO DOMINGO - La Dirección General de Ética e Integridad Gubernamei (DIGEIG), bajo la dirección de la Dra. Milagros Ortiz Sosch, reconoce y felicita a



Defensa Pública y AIDEF se unen en la OEA para elevar estándares de justicia en las Américas - El MADRUGADOR. Valentin Santos subrayó la importancia crítica de proteger los derechos humanos de las personas detenidas, garantizando el debido proceso y su

oea-para-elevar-estandares-de-justicia-en-las-americas/



ndo Fuerzas por la Justicial Director de Defensa Pública y AIDEF se unien en la OEA para elevar estàndares de justicia en las... Durante su discurso en la OEA, Rodolfo Valentin Santos enfatizo el papel de la Defensa Pública para garantizor que las confesiones obtenidas bajo tortura o



mando Fuerzas por la Justicia! Director de Defensa Pública y AIDEF se unen en la OEA para elevar estándares de justicia en las...
Washington-En una sesión extraordinaria en calidad de coordinador regional
de la Asociación Interamenicana de Defensorias Públicas (AIDEF) para el caribe,

defensa-publica-y-aidef-se-unen-en-la-oea-para-elevar-estandares-de-justicia-12:17 p.m



Américas - Central de Noticias Central de Noticias - Internacionales

Participación Rosalba Rodríguez en el programa radial Contacto RD, que se transmite todos los sábados por Festival 90.3 FM





Defensa Pública y AIDEF se unen en la OEA para elevar estándares de justicia en las Américas



Entidades se unen en la OEA para elevar estándares de justicia en las Américas - El Nuevo Diario (República Domínicana

https://telenoticias.com.do/director-de-defensa-publica-y-aidef-se-unen-en-la-



¡Surnando Fuerzas por la Justicial Director de Defensa Pública y AIDEF se unen en la OEA para elevar estándares de justicia en las... Todas las noticias del acontecer nacional de la República Dominicana y el resto



### ERES UNA PERSONA VULNERABLE Y SE TE HAN VIOLADO TUS DERECHOS DURANTE UN PROCESO PENAL

**ESTAMOS A TU SERVICIO** 

ACÉRCATE A LA OFICINA DE LA ONDP MÁS CERCANA